

CURRICULUM VITAE

KENNY LOW ANDRADE

I. ANTECEDENTES PERSONALES

RUT : 9.086.428-9
Dirección : Av. Santa María 571, Dpto. 204-A, Recoleta, Santiago
Teléfono : (+56-09) 89446266
Correo electrónico : klowandrade@gmail.com

Resumen

Antropóloga social por la Universidad de Chile y Magíster en Literatura Latinoamericana y Chilena por la Universidad de Santiago de Chile. Con experiencia profesional en metodología cualitativa de investigación social, así como en apoyo a organizaciones sociales territoriales. Además, me he desempeñado en áreas de apoyo a la formación universitaria.

Mi formación de pregrado entrega una amplia gama de herramientas de trabajo en el área social, donde la formación en investigación es un importante aporte para el rápido aprendizaje de los aspectos de diagnóstico y administrativos de una organización. Estoy altamente enfocada al logro de objetivos, al trabajo colaborativo y al aprendizaje organizacional.

II. ANTECEDENTES ACADEMICOS

- **Magíster en Literatura Latinoamericana y Chilena.** Departamento de Humanidades, Universidad de Santiago de Chile. 2017. Tesis sobre educación y descolonización “Leer con sentido: un acercamiento a *Sociedades Americanas en 1828* de Simón Rodríguez”.
- **Diplomada Educación Parvularia y Perspectiva de Género en la Gestión Educativa,** Junta Nacional de Jardines Infantiles JUNJI - Consultora ARS Chile. 2009.
- **Antropóloga Social,** Facultad de Ciencias Sociales, Universidad de Chile. 2001. Tesis sobre género “Las penas son de nosotros, las ovejas son ajenas: construcción de la masculinidad entre ovejeros de la estancia magallánica”.

III. ANTECEDENTES PROFESIONALES

Abril 2022 a la fecha.

Investigadora de campo del proyecto FONDECYT REGULAR N° 1220371 “Vigilancia comunitaria de aspectos socio-epidemiológicos vinculados a la salud sexual y enfermedades transmisibles relacionadas en población migrante en Chile”, Instituto de Salud Pública, Universidad Andrés Bello. Participación en el diseño e implementación de la metodología cualitativa, producción del trabajo de campo, ejecución y análisis de entrevistas semiestructuradas, sistematización de información secundaria.

Agosto a diciembre 2023

Profesional proyecto Consultoría para la elaboración y difusión de la Política Ministerial de Género y Diversidad, en el contexto de la transversalización de la perspectiva de género en el Ministerio de Obras Públicas. Ejecutado por Germina, conocimiento para la acción.

Septiembre 2022 a diciembre 2022

Profesional de proyecto en asesoría para la Elaboración de un Diagnóstico de género en CONAF. Germina, conocimiento para la acción.

Mayo – julio 2022

Profesional del equipo para la Elaboración de recomendaciones para la realización de actividades y proyectos para comunidades mapuche en base a la experiencia de la iniciativa construcción canal matriz - Toltén sur Pitrufulquén y Gorbea. Ejecutado por Germina, conocimiento para la acción.

Abril 2020 a diciembre 2022

Investigadora de campo del proyecto FONIS SA19I0023 “Contextos de vulnerabilidad, prácticas sexuales y barreras institucionales para el abordaje de la salud sexual, el VIH y otras ITS en población migrante: recomendaciones para los distintos niveles de atención del sistema sanitario chileno”, Escuela de Salud Pública, Universidad de Chile. Especialista en metodología cualitativa, apoya el diseño, aplicación y análisis de entrevistas, así como la elaboración de Informes.

Julio a Octubre 2019

Consultoría “Revisión y ajuste de los programas de asignatura LIC 610 (Salud Comunitaria) y LIC 710 (Intervención Comunitaria) de la Línea de Intervención Comunitaria, Escuela de Salud Comunitaria, Facultad de Ciencias de la Salud. Diagnóstico y rediseño de programas de curso, previo análisis cualitativo a través de entrevistas con directivos, docentes y estudiantes.

Marzo 2015 a Mayo 2019

Profesional del Programa Afianzamiento de Saberes Profesionales (ASP), Facultad de Ciencias de la Educación, Universidad San Sebastián. En este programa participaba en el diseño de cursos para reforzar la formación inicial y docente de los estudiantes de las carreras de pedagogía de la Universidad.

Enero a diciembre 2016

Profesional de apoyo en proyectos del área educación, Consultora Germina. Especialista en metodología cualitativa, apoya la aplicación y análisis de entrevistas y grupos de discusión.

Julio 2013 a Mayo 2014

Profesional de la investigación “Estudio de la aplicación de la Ley de Responsabilidad Penal Adolescente y la Ley Antiterrorista a niñas, niños y adolescentes Mapuche en el contexto del conflicto entre su pueblo y el Estado de Chile por la recuperación de tierras ancestrales”, Fondo UE-Fundación ANIDE. Especialista en metodología cualitativa, apoya el diseño del proyecto de investigación, el diseño, aplicación y análisis de los instrumentos de construcción de información, realiza el trabajo de campo en comunidades indígenas y apoya la elaboración de informes para la UE.

Julio 2013 a Enero 2014

Profesional de apoyo para el proyecto FONIS - SA12I2037 “Aspectos socioculturales implicados en la adherencia al tratamiento antirretroviral para el VIH/SIDA: desarrollo de indicadores cualitativos para nuevos modelos de intervención”, Escuela de Salud Pública, Universidad de Chile. Especialista en metodología cualitativa, apoya la aplicación y análisis de entrevistas.

Junio 2011 a Enero 2012

Asistente de la Mesa Nacional de la Red de ONG’s de Infancia y Juventud – Chile (ROIJ). Apoyo profesional a los representantes de las Mesas Regionales de la ROIJ en la planificación, ejecución y control de las actividades mandatadas por la Asamblea Nacional de ONG’s miembros.

Marzo 2008 a Diciembre 2010

Subdirectora Técnico Pedagógica de la Dirección Regional de Magallanes y Antártica Chilena, Junta Nacional de Jardines Infantiles-JUNJI. Coordinación del equipo multidisciplinario que supervisaba y apoyaba la

gestión de los equipos profesionales y técnicos de los jardines infantiles y programas institucionales a nivel regional.

Septiembre a Octubre 2006

Ayudante de investigación en “Estudio Evaluativo del perfeccionamiento en Ciencias y Tecnología para Docentes de Educación Básica y Media”, Programa Interdisciplinario de Investigación en Educación-PIIE. Investigadora de terreno en Punta Arenas para realizar entrevistas estructuradas y focus group al sistema escolar, respecto del impacto de las capacitaciones en ciencias del Museo Interactivo Mirador.

Septiembre 2002 a Febrero 2006

Investigadora en el Instituto de Fomento Pesquero, sede Magallanes, para el programa de intervención comunitaria “Aplicación de Medidas para Desarrollar la Pesca Artesanal, XII Región”, financiado por el FONDEMA. Coordinación del equipo multidisciplinario que desarrolló un programa de trabajo comunitario con enfoque territorial, a nivel regional.

Junio a Diciembre 2001

Adjudicación del proyecto regional “Historia Popular: una experiencia en el Barrio 18 de Septiembre, Punta Arenas”, Fondo de la Cultura y las Artes – FONDART. Diseño del proyecto, coordinación del equipo ejecutor, como especialista en metodología cualitativa, realizó el diseño, aplicación y análisis de los instrumentos de construcción de información.

IV. CAPACITACIONES CURSADAS

Curso “Migraciones contemporáneas y construcción del sujeto migrante en Chile”, enero 2021, Vicerrectoría de Extensión y Comunicaciones, Universidad de Chile.

Curso “Introducción a las teoría feministas III”, octubre 2020, Vicerrectoría de Extensión y Comunicaciones, Universidad de Chile.

Capacitación “Programa escuela docente”, abril 2014, Universidad de las Américas.

Curso “Sistema de monitoreo basado en Datos”, septiembre 2011, Solidaridad Marista – ACHNU.

Curso “Probidad y Transparencia en el Sector Público”, agosto 2010, Servicio Civil-CECUM.

Curso “Diseño y evaluación de proyectos con enfoque de género”, enero 2009, Centro de Formación Técnica UTEM-SERNAM.

Curso “Aplicación del enfoque de género en la planificación regional y local”, agosto 2008, Centro de Formación Técnica UTEM-SERNAM.

V. EXPERIENCIA DOCENTE Y RELATORÍAS

Agosto a Diciembre 2018

Docente del curso “América y Chile: descubrimiento y conquista” para la carrera de Pedagogía en Historia y Geografía, Facultad de Ciencias de la educación, Universidad San Sebastián.

Marzo a Diciembre 2018

Docente del taller “Producción Escrita” para diferentes cursos de las carreras de pedagogía, Programa ASP-Facultad de Ciencias de la Educación, Universidad San Sebastián.

Marzo 2014 a diciembre 2016

Docente para el curso “Comunicación II” de las carreras del área de Salud, Escuela de Salud Comunitaria, Universidad de Las Américas-UDLA.

Marzo 2014 a Diciembre 2015

Docente para los cursos “Fundamentos culturales de la Psicología” y “Fundamentos sociales de la Psicología” para la carrera de Psicología, Escuela de Ciencias Sociales, Universidad de Las Américas.

Octubre 2015

Relatora de capacitación en “Desarrollo organizacional” para mujeres de la Comunidad de Mujeres Rurales, Patagonia Austral y Magallanes, en pasantía de la organización en Santiago.

Abril 2007 a Marzo 2008

Jefa de Capacitaciones. En este cargo diseñaba, coordinaba, implementaba, evaluaba y supervisaba los diferentes programas de capacitación y diplomado que la Dirección Nacional de Capacitación y Educación Continua de la Universidad Santo Tomás ejecutaba en Punta Arenas.

Enero 2006 a Diciembre 2008

Relatora de capacitación “Formulación de proyectos sociales” para líderes de organizaciones comunitarias, como miembro fundador y productora de la organización cultural “Casa-Taller Los equivocados de siempre”, Punta Arenas.

Enero 2004 a Diciembre 2005

Relatora de las capacitaciones “Comunicación efectiva”, “Planificación y manejo de reuniones”, “Trabajo en Equipo” y “Asambleas efectivas” para sindicatos de pescadores artesanales de la Región de Magallanes, Instituto de Fomento Pesquero-IFOP, Punta Arenas.

Marzo 2002 a Julio 2003

Docente para los cursos “Cultura Regional y Latinoamericana” y “Antropología Social” de la carrera de Servicio Social, Escuela de Servicio Social, Universidad de Magallanes.

VI. CONFERENCIAS, CONGRESOS Y SEMINARIOS

Ponencia individual “Mapurbe, de Añiñir Guiltraro, donde identidad en tránsito = cuerpo en tránsito”. III Simposio de la Sección de Estudios del Cono Sur-LASA “Cuerpos en peligro: Minorías y Migrantes”, julio 2019, UNTREF, Buenos Aires, Argentina.

Asistencia al Seminario Internacional “Lectura y escritura en la Educación Superior: hacia la democratización de la universidad masificada”, octubre 2018, Departamento de Pre-grado, Universidad de Chile.

Panel grupal “Programa Afianzamiento de Saberes Profesionales-USS”, Congreso internacional de orientación para el Aprendizaje en la educación Superior-OAES, octubre 2018, Departamento de Pre-grado, Universidad de Chile.

Ponencia individual “El despliegue en la escritura de la oralidad de la cultura popular: el caso de Sociedades Americanas en 1828 de Simón Rodríguez”, Jornada Teorías y Literaturas de Latinoamérica, noviembre 2017, Magister en Literatura Latinoamericana y Chilena, Universidad de Santiago de Chile.

Ponencia grupal “Programa Afianzamiento de Saberes Profesionales-Facultad de Ciencias de la Educación USS”, Segundo Encuentro de Experiencias Pedagógicas USS, noviembre 2016, Dirección de Desarrollo Docente, Universidad San Sebastián.

Ponencia individual “Diálogo con *Sociedades Americanas en 1828* de Simón Rodríguez”, XII Jornadas Andinas de Literatura Latinoamericana–JALLA, agosto 2016, Universidad Mayor San Marcos, La Paz, Bolivia.

Ponencia individual “El discurso científico del siglo XIX y su papel en el exterminio de los pueblos originarios de la tierra del Fuego”, Jornadas de Literatura “Recorridos actuales de la crítica y la escritura en Latinoamérica”, noviembre 2012, Magister en Literatura Latinoamericana y Chilena, Universidad de Santiago de Chile.